
大学生“猪倌”当选代表很兴奋

“没想到我一个养猪的，
也能当上市人大代表”
本报记者 戚淑军 马云云

26日，济南市第十五届人民代表大会第一次会议

召开的前一天，来自全市的近五百名人大代表陆续报

到。由于是新一届人代会，除了连任的老代表，记者在

现场还见到不少新面孔。

大学毕业后，王元虎回
到了家乡自主创业，经过十
年的磨砺，如今王元虎走上
了生态养殖的道路，两千多
头“黑猪”树起了他高端食品

的牌子，王元虎也从一个地
地道道的大学生“猪倌”变成
了济南市新一届人大代表。

“没想到我一个养猪的，也能
当上济南市人大代表。”王元
虎激动地告诉记者。

王元虎说，自主创业对年
轻人来说虽然是挑战也是机
遇，自主创业能够实现自己的
人生价值。作为政府和社会，
要尽可能地为自主创业搭建
平台，不仅从政策上支持、资
金上帮助，在思想上、技术上
也应该开导、帮扶。

大学生“猪倌”王元虎：

多为自主创业搭平台

朱守营在派出所帮忙
扮演“民间捕头”的角色已
经近四十年了，栽在他手

中的小偷就有一千五六百
名。朱守营痛心地表示，上
世纪七八十年代的时候，
小偷小摸多，现在这种情
况少了，可群体性打架的
事件多了，而且低龄化越
来越明显。“现在的孩子都
是独生子女，被父母宠坏
了，动不动就动刀动棍，这
一 现 象 应 该 引 起 社 会 关
注。这样发展下去，可能会
成为社会问题。”

“民间捕头”朱守营：

警惕犯罪低龄化倾向

虽然不是生在黄河北，
但王法清已经在黄河以北工

作了整整七年，对那里感情
颇深，对于“北跨”的心情十
分迫切。

王法清说，黄河北的居民
想口袋能鼓起来，能在自家门
口上班，希望能尽早争取到有
利的政策，尽快让“北跨”战
略有实质性的动作。他同时
表示，黄河以北的大项目上
来以后，周边的水、电、路网
框架等都需要配套完善。

北展区管委会主任王法清：

希望“北跨”步伐再快些

今年，济南市人大代
表、泺源街道普利街社区居
委会主任林芳打算关注独
生子女父母奖励费。

“从上世纪八九十年
代开始，独生子女父母奖

励费就是父母双方每人每
月5元，一家一年只有120
元，完全跟不上物价上涨
的步伐。”林芳说，平时居
委会就要给居民发放这个
费用，可是因为太少，不少

搬出去住的居民根本不愿
回来取，“领 5 块钱，来回
坐车就要花 4 块”，为此，
居委会只能把这些人的钱

“攒”起来，过上半年再让
这些居民过来领。

“一二十年，物价涨了
多少，这个费用还不涨，已
经快起不到什么作用了。”
林芳建议政府部门适当提
高奖励标准。
本报记者 马云云 戚淑军

本报2月26日讯(见习
记者 张頔 记者 赵丽

王光照) “转山西路附
近的银行网点太少了，居
民办理业务很不方便。”26

日，市政协委员王少华向
记者介绍了自己的提案，
建议在转山西路增设建
行、农行网点。

市政协委员、山东师
范大学副校长王少华说，
近年来，济南东部城区发
展迅速，转山西路及相邻
旅游路以南、洪山路两侧
住宅小区密集，人口增长
迅猛、高度集中。“楼盘越
建越多，但银行网点却不
见增加。”转山西路地段已
成为该区域人口中心和商
业中心，金融服务与居民、
商业需求矛盾突出。

王少华介绍，目前，自
洪山路至奥体中心的广大
区域，只有转山西路一家
工商银行网点，远不能满
足需求，而且银行单一，很
多居民需开车或乘车到市
区其他银行办理相关业
务，十分不便。

“在新建小区附近增
设网点对银行来说也是有
必要的。”王少华说，在新
建小区附近及时设置网点
对银行来说，也能吸引更
多的客户，是一种双赢。

“我对这个地区比较
熟悉，其他新建小区由于
配套设施的滞后，也多少
存在此类问题。”王少华建
议济南市政府协调银行部
门，在转山西路增设建行、
农行等银行网点，为周边
居民提供方便。

取一次款

要花三个多小时

“现在令人头疼的就
是取钱了。”家住工业南路
的庞女士称，公司每月发
的工资都打到了指定的银
行卡里，但由于附近的银
行网点少，每次取钱要奔
波十多公里，坐车来回得
一个多小时，加上在银行
等候排队的时间，每次取
工资都要花三个多小时。
庞女士说，工业南路西头
也有几家银行，但都不是
指定的工资发放银行，还
需要手续费，不是急需用
钱一般不去那边取。

二环以外的银行网点
设置情况到底如何？记者
对二环东路以东的地区进
行了实地调查。

从经十东路燕山立交
桥至邢村立交桥路段，只有
5家银行的6个网点，分别
是中国银行、民生银行、工
商银行、农业银行和建设
银行，并且这些银行网点
主要分布在燕山立交桥至
奥体中心段沿线，而从奥
体中心到邢村立交入口路

段，将近11公里的路段看不
到任何一家银行的网点，直
到邢村立交桥入口处，才有
农业银行和建设银行的网
点分布。

在浆水泉路也只有为
数不多的中国农业银行和
中国银行等几家银行，而
附近集中着正大城市花
园、地矿家园、名士豪庭等
多个大型新社区。浆水泉
路以东的转山西路，跑遍
整条路，也只在该路段上
发现了一家工商银行。

在浆水泉路上，某银行
大堂经理薛先生称，由于附
近金融机构相对较少，顾客
数量还是挺多的。从上午11
点到下午1点的工作高峰期
间，工作人员都非常忙，一
天顾客能有两百多人次，为
了缓解业务压力，不久前他
从市中心刚调到这里。

“二环之外，东部的银
行网点还算多一点的，在
西部、北部一些地方，银行
网点更是少得可怜。”某业
内人士透露。

专家称政府

应适当干预银行设点

银行网点是如何设
立的？某大型银行营业部
负责人介绍，银行营业网
点的设立需要根据城市
规划，在人流、物流、商业
等达到一定条件的地方
才设立。设立之前，通常
都会进行考察和调研，还
要进行市场评估，如果条
件符合，便可以在那里设
立营业厅或ATM自助终
端。

山东财经大学(筹)经
济研究中心专家陈华称，
现在各大银行都在追求
利益最大化，好的位置争
相拼抢，坏的位置则不予
考虑。他说，银行早已成
为了市民日常生活中不
可或缺的重要部分，银行
网点的建设理应遍及市
民生活的每个角落，应当
遵循居民家庭、工作单位
的就近原则，跟随交通道
路建设、公交线路的扩展
和新小区数量的增长进
行布局，为小区居民提供
方便快捷的金融服务。他
建议管理部门对各大银
行网点的建设进行适当
干预和指导，方便更多居
民的生活。

格委员提议

新建小区附近

增设银行网点

格记者调查

二环路以外银行网点太少

取次钱，得跑十几公里
本报记者 赵伟 实习生 董泽栋 李杨伟

“取一次款现在真麻烦。”随着城镇化的发展，在二环外生活的市

民越来越多，但由于缺少银行网点，不少市民取款感觉越来越麻烦。

不少市民希望，二环之外增设银行网点，方便市民。

济南市人大代表、泺源街道普利街社区居委会主任林芳：

独生子女父母奖励费该提高了

在工业南路一段几千米的路段内，路边只有一家银行。 本报记者 赵伟 摄

王法清 马云云 摄

朱守营 王媛 摄

王元虎 王媛 摄
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